

Presse-Info

3. Mai 2022

Ansprechpartner:
Veronika Soier
BAUER Aktiengesellschaft
BAUER-Straße 1
86529 Schrobenhausen
Tel.: +49 8252 97-3517
public.relations@bauer.de
www.bauer.de

Exportschlager Ausbildung: erste Gesellen bei Bauer Equipment Malaysia

Shah Alam, Malaysia – Das duale Ausbildungssystem, das in Deutschland Tradition hat, wird in vielen Teilen der Welt gerne adaptiert – nicht zuletzt von Auslandstöchtern deutscher Unternehmen. BAUER Equipment Malaysia Sdn Bhd, Niederlassung der BAUER Maschinen GmbH in der Nähe von Kuala Lumpur, hat 2018 erstmals drei Lehrlinge eingestellt. Nun haben sie nach dreieinhalb Jahren erfolgreich ihre Ausbildung zum Mechatroniker beendet.

„Die Ausbildung hier in Malaysia ist identisch zu der in Deutschland, sie gliedert sich in Praxis und Theorie“, berichtet Arnold Nestler. Der gelernte Kfz-Mechatroniker ist seit über zehn Jahren bei Bauer Equipment Malaysia und hatte dort 2018 die Ausbildungsleitung übernommen. Während die praktische Ausbildung im Betrieb stattfindet, erfolgt der Unterricht im German Malaysia Institute (GMI). Dort hält man sich streng an den Lehrplan der deutschen Berufsschule. Mit Bestehen der IHK-Prüfung, die von der Auslandshandelskammer (AHK) aus Deutschland bezogen wird, erhalten die malaysischen Kollegen ihren Gesellenbrief.

„Mit dem German Malaysia Institute stehen wir schon lange in Kontakt“, berichtet Robert Neukäufer, Managing Director bei Bauer Equipment Malaysia und schon seit über 25 Jahren in Malaysia. „Das Institut bietet seit vielen Jahren technisch bezogene Ausbildungsberufe an und wir haben von dort auch schon den einen oder anderen Absolventen für unseren Customer Service gewinnen können.“

Mitte 2014 formulierte Robert Neukäufer die Idee, selbst in die Ausbildung zu investieren. „Auf diese Weise stellen wir sicher, dass wir genügend qualifizierte Nachwuchskräfte haben.“ In Malaysia beginnen viele Mechaniker als Hilfsarbeiter – ohne weitere technische Vorbildung. Ein fundiertes Grundwissen ist bei vielen nicht vorhanden.

Unterstützung kam aus Schrobenhausen: Bauer-Ausbildungsleiter Gerhard Piske half bei den nötigen Vorbereitungen und gab wertvolle Hilfestellung, um die Voraussetzungen für eine betriebliche Ausbildung in Malaysia zu schaffen. Arnold Nestler und Personalleiterin Jan Chau kümmerten sich vor Ort und konnten schließlich 2018 die ersten drei Azubis gewinnen. Jährlich kamen weitere Lehrlinge dazu. Abzüglich der drei Absolventen sind aktuell sieben Auszubildende in unterschiedlichen Lehrjahren tätig.

„Wir freuen uns sehr über unseren ersten ausgelerten Jahrgang und gratulieren den drei Kollegen herzlich. Künftig werden sie bei uns überwiegend im Kundendienst arbeiten“, erklärt Robert Neukäufer. Hier ist natürlich noch weitere praktische Ausbildung im Werk

und auf den Baustellen nötig. Auch die BAUER Maschinen Gruppe hat große Erwartungen an die qualifizierten Mitarbeiter und möchte sie weltweit einsetzen.

Bilder: 2022-05_BAUER_Exportschlager+duale+Ausbildung ...



(1) Managing Director Robert Neukäufer (l.), Ausbilder Arnold Nestler (2.v.r.) und Personalleiterin Jan Chau (r.) gratulieren den drei frischgebackenen Mechatronikern zur erfolgreich abgeschlossenen Ausbildung.



(2) Abzüglich der drei Absolventen sind aktuell sieben Auszubildende in unterschiedlichen Lehrjahren bei Bauer Equipment Malaysia tätig.

Alle Fotos: © BAUER Gruppe

Über Bauer

Die BAUER Gruppe ist führender Anbieter von Dienstleistungen, Maschinen und Produkten für Boden und Grundwasser. Mit seinen über 110 Tochterfirmen verfügt Bauer über ein weltweites Netzwerk auf allen Kontinenten. Die Geschäftstätigkeit des Konzerns ist in drei zukunftsorientierte Segmente mit hohem Synergiepotential aufgeteilt: Bau, Maschinen und Resources. Bauer profitiert in hohem Maße durch das Ineinandergreifen der drei Geschäftsbereiche und positioniert sich als innovativer und hoch spezialisierter Anbieter von Produkten und Serviceleistungen für anspruchsvolle Spezialtiefbauarbeiten und angrenzende Märkte. Damit bietet Bauer passende Lösungen für die großen Herausforderungen in der Welt, wie die Urbanisierung, den wachsenden Infrastrukturbedarf, die Umwelt sowie für Wasser, Öl und Gas. Die BAUER Gruppe, gegründet 1790, mit Sitz im oberbayerischen Schrobenhausen verzeichnete im Jahr 2021 mit etwa 12.000 Mitarbeitern in rund 70 Ländern eine Gesamtkonzernleistung von 1,5 Milliarden Euro. Die BAUER Aktiengesellschaft ist im Prime Standard der Deutschen Börse gelistet. Weitere Informationen finden Sie unter <http://www.bauer.de>. Folgen Sie uns auf [Facebook](#), [LinkedIn](#) und [YouTube](#)!